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오늘 韓國地方財政共濟 와 韓國地方財政學 가 共同으로 開催하는 「2002地

方財政세미나」에 公私多忙하심에도 불구하고 參席하여주신 조 택 행정자치부 

차 보님, 安相英 釜山廣域  長님, 그리고 金東建 韓國地方財政學  長님

을 비롯하여, 分野別 課題를 맡아 말 을 해주실 發表 ․討論  여러분들께 

甚深한 敬意와 謝意를 표하는 바입니다.

한 地方財政 發展에 많은 심을 가지고 오늘 세미나에 同參하여 주신 地

方議  議員님들과 地方公務員, 그리고 學  員 등 參加  여러분들께도 깊

은 感謝를 드립니다.

잘 아시는 바와 같이 지난 6․13地方選擧를 통해서 새로이 地方議  議員과 

地方自治團體長을 選出함으로써 이제 民選自治 3期 時代를 맞이하게 되었습니

다.

1992년부터 본격 으로 시작된 地方自治制는  어려운 件과 日淺한 期間에

도 불구하고 住民의 福祉增進, 地域開發의 活性化, 生活環境의 改善 등  量的․

質的으로 地方 發展에  커다란 寄 를 해왔다고 評價할 수 있습니다.

이는  地方自治를 健實하게 뿌리내리기 해 獻身的인 業務遂行과 不斷한 自

己鍊磨를 아끼지 않으신 地方議  議員과 地方自治團體의 公務員, 그리고 地方

自治關聯 學界人士 여러분 모두의 努力의 결과라고 생각합니다. 

그러나 완 한 地方自治의 着根을 實現해 나가기 해서는 아직도 우리의 期

待水準에 미치지 못하는 未洽한 이 지 않으며, 改善하고 解決해야 할 課題

가 山積해 있는 실정입니다. . 

地方財政 部門에서도 構造와 運營方式이 개선되고, 地方財政 總量이 그 이

과는 比 할 수 없을 정도로 增加하는 등 可視的인 성과가 있었으나 안타깝게
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도 아직까지는 自體收入의 減 , 債務規模의 累積, 移轉財源에 한 期待過剩 

등 여러 가지 어려움이 解決되지 않고 있어 住民들이 기 하는 公共 要를 제

로 충족시키지 못하고 있는 실정입니다,

地方自治團體에서는 이러한 財政環境에 응하기 하여 歲出豫算의 節減, 民

間經營技法의 入, 稅外收入의 擴充 등 多樣하고 創意的인 施策開發에 힘쓰고 

있고, 한 地方財政의 質, 效率性, 責任性, 그리고 健全性을 極大化할 수 있도

록 努力을 기울이고 있습니다.

따라서 지 은 地方財政이 當面하고  있는 각 部門의 諸般 狀況과 件을 分

析하여 制度와 運營改善은 물론 中長期的 發展戰略을 摸索해야 할 시 입니다. 

이러한 脈絡에서 韓國地方財政共濟 와 韓國地方財政學 는 ｢民選3期 出 에 

즈음한 地方財政의 回顧와 發展方向」이라는 主題로,  地方自治制 施行 이후 

이루어진 地方財政 運營의 성과와 문제 을 歲入과 歲出의 부문별로 評價하고 

適의 發展代案을 모색하고자 이번 세미나를 開催하게 되었습니다. 

특히 본 세미나에서는 地方自治團體가 직  참여하는 團體別 財政運營 事例

發表를 로그램에 定例化하 고, 재 行政自治部에서 추진 에 있는 複式簿記

計  地方財政 情報化에 한 試演 도 비하 습니다.

아무쪼록 오늘의 세미나가 地方의 發展이 國家發展으로 上昇되고, 國家發展이 

地方의 發展으로 還流될 수 있는 論點과 새로운 아이디어가 出될 수 있도록 

여러분의 활발한 參 와 함께 다양하고도 생생한 地方自治團體 現場의 목소리

가 개진됨으로써 地方財政이 한 단계 더 높아질 수 있는 討論의 場이 되기를 

바라마지 않습니다.
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끝으로  環太平洋時代를 先 하는 우리나라 大의 海洋港灣都 이자 天惠의 

國際觀光都 인 이곳 釜山廣域 에서 이와 같이 유익한 大討論 를 마련해 주

시고 行事準備를 해 勞苦를 아끼지 않은 關係  여러분과 學  員여러분, 

그리고 세미나場을 가득 메워주신 地方財政 發展의 진정한 主役이신 參加  여

러분께 다시 한번 甚深한 感謝를 드립니다.

感謝합니다.

2002年 7月 11日 

韓國地方財政共濟  

長 吳  馨  煥


